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Сложный вопрос. Как человек  
я искренне радуюсь всем нашим 
спортивным триумфам — для 
меня это и личные переживания  
за знакомых и друзей. Лыжники 
наши — герои. Надеюсь, что не 
ошибусь, если предположу за 
этим составом большое спор-
тивное будущее. Семен Елистра-
тов — спасибо за все — его 
сочинская золотая медаль нахо-
дится в Государственном музее 
спорта. Надеемся, что добавит к 
ней и обновку из Пхенчхана. Он 
говорит журналистам: «Может 
быть, кто-нибудь увидит медаль 
и скажет: «Я тоже хочу быть не 
хуже этого Елистратова!» Вооб-
ще, Семен – настоящий человек 
и большущий молодец. Девуш-
ки-фигуристки Алина Загитова 
и Евгения Медведева — умни-
цы и красавицы, гордость наша. 
Хоккеисты — «красная машина» 
— бойцы.  Заставили, конечно, 
поволноваться, но уважили бо-
лельщиков такой необходимой 
победой. Спасибо всем нашим 
триумфаторам этой тяжелой и 
неоднозначной Олимпиады.

Как профессионал, понимаю, 
что сложности не закончились. 
Немного позже придет время 
проводить разбор полетов, ана-
лизировать события и думать 
о последствиях. А пока можно 
чуть-чуть пофилософствовать.

Эти Олимпийские игры стали 
для наших спортсменов насто-
ящей проверкой на прочность 
на фоне громких случаев пу-
блично выраженной неприязни 
иностранными атлетами, функ-
ционерами. Нежелание пожать 
после матча руку российскому 
тренеру со стороны американ-
ского коллеги; отказ зайти в 
лифт, где уже находятся наши 
спортсмены; демонстративное 
игнорирование в олимпийской 
деревне и на спортобъектах; 
агрессивная риторика на лич-
ных страницах в соцсетях — все 
это закономерные последствия 
информационно-идеологиче-
ского прессинга, сопровождаю-
щего современное олимпийское 
движение.

Когда пришла новость о том, 
что МОК не разрешил нашей 
команде пронести националь-
ный флаг на Церемонии закры-
тия, я в очередной раз удивилась 

тому, как история отражает весь 
спектр вновь принимаемых ре-
шений. Я, вообще, глубоко убе-
ждена, что знание исторических 
фактов и закономерностей для 
управленца — это как банк хо-
дов и комбинаций для шахмати-
ста. Всегда можно найти аналог 
события, его причины и след-
ствия. Это я к тому, что ничто не 
ново под луной. И под олимпий-
скими кольцами, увы, тоже.

 Почувствовав на диво знако-
мые выражения, я поискала на 
полках со старыми материалами 
из Международной олимпий-
ской академии, где мне дважды 
довелось побывать студенткой и 
аспиранткой. И вот, друзья мои, 
оцените результат.

В 1931 году Пьер де Кубертен 
выпустил статью «Спортивная 
колонизация» (P.d. Coubertin, 
”Colonisation sportive”, 1931, 
Textes choisis II). В ней речь идет 
о решении МОК от 1923 года 
об учреждении «Африканских 
Игр» с целью привлечь колони-
зированные народы к занятиям 
спортом. Кубертен требует от 
колониальных сил разрешить (а 
не признать право) колонизиро-
ванным народам  (подчиненным 
расам)  заниматься теми видами 
спорта, которые не угрожают 
порядку (не обучают или под-
стрекают к освободительной 
борьбе), а также принимать уча-
стие в Олимпийских играх под 
патронатом Международного 
олимпийского комитета  и коло-
ниальных властей. Это, по мыс-
ли барона де Кубертена, долж-
но внести вклад в интеграцию 
«подчиненных рас» в систему 
расовой доминации. Кубертен: 
«…спорт, другими словами, мо-
жет играть свою роль в колони-
зации, интеллигентную и эф-
фективную роль». 

Так-то вот. Интеллигентно и 
эффективно Международный 
олимпийский комитет следу-
ет заветам отца-основателя. В 
смысле, разрешает, запрещает, 
патронирует участие.

Профессионально изучал и 
довольно жестко комментиро-
вал обширные труды Пьера де 
Кубертена сербский историк и 
философ Любодраг Симонович. 
Интересующимся рекомендую 
обратиться к его работе «Олим-
пизм и «новый мировой поря-
док».

Кстати, Советский Союз до 
50-х годов 20 века отказывал-
ся от участия в Олимпийских 

играх во многом из-за подобных 
воззрений и высказываний ру-
ководителей МОК. Но уж когда 
решили вступать… Мне очень 
нравится история нашего вклю-
чения в олимпийское движение. 
Вот она в кратком изложении.

В 1950 году МОК прислал офи-
циальное приглашение на уча-
стие в Олимпиаде в Хельсинки. 
23 апреля 1951 года в Москве 
состоялось учредительное со-
брание, на котором был основан 
Олимпийский комитет СССР. И 
в тот же день в штаб-квартиру 
МОК ушла телеграмма (обрати-
те внимание на констатирующие 
формулировки): «Сообщаем, что 
в СССР образован Олимпий-
ский комитет. Олимпийский ко-
митет СССР согласен с Уставом 
МОК и заявляет о своем присо-
единении к Международному 
олимпийскому комитету. Зна-
ем, что 3-6 мая пройдет сессия 
МОК, и хотим направить наших 
представителей. Очень просим 
сообщить по телеграфу повест-
ку дня сессии МОК. Просим 
утвердить наше присоединение 
к МОК на майской сессии. На-
значьте председателя Олимпий-
ского комитета СССР Констан-
тина Андрианова членом МОК. 
Адрес Олимпийского комитета 
СССР: Москва, Скатертный, 4. 
От имени Олимпийского коми-
тета СССР ответственный се-
кретарь Соболев».

Спустя всего две недели по-
сле этого уведомления на 46-й 
сессии МОК Олимпийский ко-
митет СССР был признан Меж-
дународным олимпийским ко-
митетом. Французский журнал 
«Мируар спринт» писал: «Вся 
спортивная печать сообща-
ет сегодня большую хорошую 
новость: СССР создал Олим-
пийский комитет, который не-
медленно связался с Лозанной 
и просил о приеме его в члены 
МОК. Этот факт значительно 
повышает интерес к предстоя-
щим Играм в Хельсинки».

Это было время, когда стра-
на восстанавливалась после 
страшной войны. Не хватало 
спортивного инвентаря и эки-
пировки для атлетов. Методики 
подготовки к соревнованиям 
практически изобретались на 
ходу. Кроме внутренних труд-
ностей, этот период совпал с на-
чалом «холодной войны» между 
бывшими союзниками, и сла-
бость на международной спор-
тивной арене была недопустима.

Как вспоминает бывший 
председатель Комитета по фи-
зической культуре и спорту 
при Совете Министров СССР 
Н.Н. Романов в своих мемуарах 
«Трудные дороги к Олимпу»: 
«... Для получения разрешения 
на поездку на международные 
соревнования я должен был на-
править на имя И.В. Сталина 
специальную записку, в кото-
рой давалась гарантия победы... 
Ответственность за итоговый 
результат была высокой, а по-
следствия поражения - очень 
суровыми».

Советские спортсмены впер-
вые приняли участие на Олим-
пийских играх в Хельсинки в 
1952 году. Многие члены нашей 
команды были фронтовиками, 
прошли всю войну и, конечно, 
не имели опыта всемирных со-
ревнований. Они завоевали 71 
олимпийскую медаль: 22 золо-
тые награды, 30 серебряных и 19 
бронзовых.  Но дело не в меда-
лях — это были люди, ставшие 
спортивными легендами всего 
мира.  У серебряного призера, 
тяжелоатлета Евгения Лопатина 
одна кисть была малоподвиж-
ной. Её перебило пулемётной 
очередью в бою под Ерзовкой. 
Там Лопатин командовал про-
тивотанковой ротой. Великий 
гимнаст Грант Шагинян был 
хромым. Его ранило в ногу в 
1943 году. У «золотого» борца 
Якова Пункина на ковре подёр-
гивалось плечо – нервный тик 
после контузии. Из-за неё он в 
бессознательном состоянии по-
пал в плен и прошёл через ряд 
концентрационных лагерей. 
Гребец Юрий Тюкалов, взявший 
в Хельсинки золотую медаль, 
был блокадником. Детство он 
провёл за тушением зажигатель-
ных бомб и предыдущую медаль 
– «За оборону Ленинграда» - по-
лучил в 12 лет. Обязательно рас-
скажу эти истории, они заслу-
живают отдельной публикации. 

Спортивные достижения на-
шей страны всегда привлекали 
и будут привлекать пристальное 
внимание мировой обществен-
ности. И, к сожалению, по сло-
жившейся практике Олимпий-

ские игры будут площадкой для 
политических высказываний и 
акций.

В 1977 году президент США 
Джимми Картер сообщал в аме-
риканских изданиях о возмож-
ном бойкоте Олимпийских игр 
1980 года в Москве. Тогда он в 
простой и доступной форме объ-
яснил свои мотивы: «Мне лично 
хотелось бы... в агрессивной фор-
ме бросить вызов Советскому 
Союзу и другим странам, разу-
меется, мирным путём, чтобы 
приобрести влияние во всех рай-
онах мира, которые, по нашему 
мнению, имеют для нас сегодня 
решающее значение или могут 
приобрести такое значение через 
15-20 лет».

Вот, собственно, все просто и 
ясно изложено еще 40 лет назад. 
Надо понимать мотивы наших 
партнеров, учиться с ними рабо-
тать, так сказать, интеллигентно 
и эффективно. И при этом зани-
маться своими делами.

Наша страна не всегда была 
олимпийской, но всегда была 
спортивной.  Базисом нашего 
спорта традиционно являлось 
массовое физкультурно-оздоро-
вительное движение. В биогра-
фии практически каждого со-
ветского чемпиона присутствует 
любительская секция, физкуль-
турный кружок или клуб при 
заводе, институте, военном под-
разделении. К сожалению, и в со-
ветское время, и в современной 
России долгое время существо-
вал перекос финансирования в 
сторону «большого» спорта, тог-
да как «массовка» снабжалась по 
остаточному принципу. Нынеш-
ние экономические и политиче-
ские реалии все больше стимули-
руют общество и государство к 
поиску новых форм организации 
физкультурно-спортивного дви-
жения. На мой взгляд, приори-
тетное направление, безусловно, 
за массовым спортом. В нашем 
прошлом и настоящем достаточ-
но спортивного огня и героев, 
которые смогут вдохновить каж-
дого из нас на новые достижения 
и победы. А уж будут ли эти по-
беды олимпийскими-покажет 
время.

Завершились зимние Олимпийские игры в Пхенчхане. Олимпийский огонь погас на 
стадионе, но продолжает согревать сердца победителей, призеров, тренеров 
и болельщиков. А как на счет нас, дорогие читатели?  Согревают ли нынешние 
олимпийские успехи?

График личного приёма граждан в Общественной приёмной – депутатском центре местного отделения партии 
«Единая Россия» в марте (р.п. Чердаклы, с/к «Мир», ул. Советская, 16)

1 марта, 13:00 – Крылов Ан-
дрей Михайлович, депутат 
Совета депутатов МО «Чер-
даклинское городское поселе-
ние».

2 марта, 13:00 – Тамбовцев 
Андрей Александрович, руко-
водитель ОГКУ «Центр заня-
тости населения» Чердаклин-
ского района.

5 марта, 13:00 – Ахметов 
Зуфяр Мунипович, замести-
тель секретаря МО по работе 
с депутатами и депутатскими 
группами партии «Единая 
Россия».

6 марта, 13:00 – Самойлов 
Виктор Викторович, глава ад-
министрации района.

12 марта, 13:00 – Каюмов 
Наиль Кадирович, глава МО 
«Чердаклинское городское по-
селение».

13 марта, 13:00 – Моисе-
ев Иван Андреевич, депутат 
Совета депутатов МО «Чер-
даклинское городское поселе-
ние».

15 марта, 13:00 – Барахтина 
Валентина Петровна, помощ-
ник депутата ЗС Ваганова Н.В.

20 марта, 13:00 – Терехина 
Лариса Александровна, секре-
тарь Чердаклинского местно-
го отделения партии «Единая 
Россия».

23 марта, 13:00 – Филатов 
Евгений Анатольевич, дирек-
тор МКУ «Благоустройство и 
обслуживание населения Чер-
даклинского городского посе-
ления».

26 марта, 13:00 – Юденичев 
Сергей Александрович, руко-
водитель местного отделения 
партии «Единая Россия». 


